

- Excma. Sra. Consejera de Gobernación, querida amiga Evangelina Naranjo.
- 
- Excmo. Sr. Subsecretario del Ministerio del Interior, admirado amigo Justo Zambrana.
- Sr. Viceconsejero de Salud, Enrique González,
- Sr. Secretario General de la Confederación de Empresarios de Andalucía.
- Sres. Vicepresidentes y Portavoces de los distintos Grupos que componen el Consejo Económico y Social de Andalucía.
- Señoras y señores.
- Amigas y amigos todos.

Vamos a proceder al Acto inaugural de estas Jornadas que organizamos sobre un tema que consideramos muy interesante: el de los aspectos sociales de la globalización, ese proceso dinámico de creciente liberalización e integración mundial de los mercados de trabajo, bienes, servicios, tecnología y capitales que iniciado en la segunda mitad del pasado siglo, se ha acelerado espectacularmente en los inicios del Siglo XXI. Sus factores desencadenantes han sido por una parte los avances tecnológicos, especialmente en lo relativo a los transportes y las comunicaciones donde se han reducido espectacularmente sus costos, permitiendo que nuestras acciones abarquen enormes distancias en el espacio y en el tiempo, ya que como señala LESTER THUROW la velocidad a la que se viaja y se transmite ha

aumentado exponencialmente. Y por otra parte, la liberalización progresiva de los intercambios de bienes, servicios y capitales.

La globalización, como casi todo, tiene defensores a ultranza y detractores furibundos. Los primeros entienden que los beneficios netos del proceso serán siempre positivos y permitirán un nivel de vida más alto para todos. Las nuevas tecnologías y, sobre todo, Internet, la red de redes mundial, permitirán una mayor integración de los países y el surgimiento de una nueva ciudadanía mundial.

Los segundos denuncian, indudablemente sobre datos reales (incremento brutal de diferencias de renta, mayores dificultades para la

obtención de un empleo de calidad, desigualdades salariales, reaparición de nuevas formas de explotación infantil) que estamos ante una nueva forma de colonialismo en el que las viejas fórmulas de sometimiento se han sustituido por otras más sofisticadas que impiden igualmente superar la desigual distribución del poder y la riqueza en el mundo. Nada, sin embargo, pueden hacer por sí mismos para impedir esa imparable interdependencia mundial.

Pero sí podemos y debemos reflexionar sobre estos problemas y es lo que haremos hoy y mañana.

Si la globalización llega a los más remotos lugares del planeta ¿podemos hablar ya de una

sociedad global, de una cultura global, de una política o unas normas globales? como se ha preguntado Bauman. Es evidente que no: por el contrario, resurgen nacionalismos, fundamentalismos religiosos o culturales, nuevos problemas étnicos de tipo identitario. ¿Está surgiendo un sistema social global en esta fase avanzada del proceso de globalización?. No parece. Es innegable que la globalización significa a nivel económico una innegable pérdida de poder de los estados nacionales pero sin que aparezcan, a escala global, nuevas formas de control democrático. Las organizaciones multilaterales de ámbito mundial (ONU, OMC, FMI, etc.) son más necesarias que nunca pero tienen menos prestigio que a lo largo de su historia.

Hoy y mañana hablaremos de estos y otros temas relacionados con la globalización. Tras el acto inaugural habrá una Conferencia-Marco que impartirá un ponente de lujo, D. Justo Zambrana, experto en muchas cosas y, entre otras, en ésta de la globalización al que presentará el Vicepresidente del Consejo Económico y Social de Andalucía, D. Juan Miguel Salas Tornero. Tratará sobre el tema de “la dimensión social y económica de la globalización”.

Con posterioridad y en nuestra primera Mesa Redonda trataremos de “Sostenibilidad y Crecimiento: los nuevos mecanismos de concertación”. Contará con expertos en temas de concertación como Luis Fabián Márquez, Alfonso Martínez Foronda y Roberto Marín.

En el día de mañana otras dos Mesas Redondas abordarán respectivamente los siguientes temas: “Cambios en el mercado de trabajo: flexibilidad versus seguridad en el empleo” en la que participarán el Catedrático de Derecho del Trabajo de la Universidad de Córdoba, Federico Durán, de Julián Ariza, Consejero del C.E.S. de España y Adjunto a la Secretaría General Confederal de CC.OO. y de Carmen García Jurado, Secretaria de Acción Sindical y Relaciones Laborales de UGT-Andalucía.

Finalmente, la Tercera Mesa Redonda de las Jornadas tratará sobre “El nuevo papel del Estado: impacto en las Políticas de Protección Social” y en ella participarán Francisco Mesonero

Fernández de Córdoba, Presidente de la Comisión de Acción Social Empresarial de la CEA y Director General de la Fundación Adecco, Rafael Aljama, Adjunto a la Secretaría General de CC.OO. de Andalucía y miembro de nuestro Consejo y Jaime Frades Pernas, Experto en Pensiones y Protección Social del Gabinete Técnico de UGT.

Con el deseo de que las reflexiones y los debates que aquí se produzcan sean útiles para todos y todas, mi agradecimiento por su presencia.